
平成 27 年第１０回 

北竜町農業委員会総会議事録 

 

１．開催日時  平成 27 年 10 月 30 日(金) 

午前 11 時 00 分から午前 11 時 40 分 

 

２．開催場所  役場 2 階会議室 

 

３．出席委員（９人） 

   会  長 10 番 橋本 勝久 

   会長代理 ３番 水谷 茂樹 

   委員   １番 出口 宣伸   ６番 中村 広治  

        ２番 川本 和幸   ７番 大場 信一 

        ４番 善岡 浩樹    

        ５番 北清 裕邦   ９番 西野 利幸  

４．欠席委員（1 人） 

        ８番 川村  功 

５．議事日程 

  第１ 会議録署名委員の選出  

  第２ 会議書記の指名  

  第３ 農政報告 

  第４ 議事参与の制限 なし 

第５ 農業委員会動静報告 

  第６ 報告第２７号 農地法第 3 条の３第 1 項による届出について 

  第７ 議案第１７号 現況証明書の交付について 

  第８ 議案第１８号 農地法第 3 条の規定による許可申請について 

   

６．農業委員会事務局職員 

  事務局長 山田 英喜  

  事務局  松本 雄大   中村 奨平 

  

７．参与   

  産業課長 有馬 一志（欠席） 

      



 ８．会議の概要 

 

事務局長 

 

委員皆様、ご参集有難うございます。 

８番川村委員からは欠席の旨連絡がありましたので、ご報告申

し上げます。 

本日の出席委員は９人で、会議規則第６条の定足数を満たして

おります。 

ただ今から、橋本会長にはご挨拶を頂きまして、平成２７年 

第１０回農業委員会総会を開会し、会議規則第４条により議長 

として、以降の議事進行をお願いします。 

 

 

会 長 

【会長挨拶】 

先の会議に引き続きご苦労様で御座います。その場で北清地区

代表からも話がありましたが、７月の低温で今年はやられたのか

と思いましたが、見たところ量もありますし、それ以上に質も良

かった。おそらく実入りは昨年以上に質が良いだけに良かったろ

うと思っています。他にも、麦も良かったし蕎麦も良かったし、

私と水谷委員が作っている夏メロンも、今までより３割位高く販

売できた。それから、ここ何日か新聞を見ましても TPP 問題、

非常に不本意な形になっております。ここ何日間か農水なり自民

党が北海道に来て色んな事情説明をしております。非常に問題が

有る事だと思いますし、これからの日本の農業をどのようにして

いくのか、不安を覚えています。それから９月初めの段階で農業

委員会の改革の政省令も出ました、細かくは、今日の月形の研修

会の中でも説明があろうかと、大きく言えば、今まで通り組織の

形としては変わらない。内容と言うか農業委員が寄って立つ部分

が骨抜きにされている事があろうかと、農業委員の本来の目的、

農地を守る番人として、農地を守る力を持っていた事が逆に今は

問題が有る。強いては、これからどう進めたいかと言うところで

は問題が有る。これからも色々と有るでしょうけれども、農地に

ついては農地法の中で、あくまで農業者の権利のものだと主張を

していかなければならないのでは無いかと考えています。 

今日の研修の中でも、そんな話が出てくるかも知れませんので

宜しくお願いします。簡単ですが挨拶とします。 

 

 



議 長 早速ですけれども、平成２７年第１０回農業委員会総会を開会致

します。 

    署名委員の選出 

日程第１の会議録署名委員は、議長から指名させて頂く事で、ご

異議御座いませんか。 

 

委員 

 

 【異議なしの声】 

議 長 それでは、会議録署名委員に１番出口委員、２番川本委員の 

両名を指名致します。 

 

 

議 長 

 

    書記の指名 

日程第２の会議書記につきましては、山田局長、松本係長、中村

書記を配置致します。 

 

議 長 日程第３の農政報告ですが、有馬参与は欠席しておりますので 

産業課に渡された報告案件が有るということですので、事務局よ

りお願い致します。 

 

 

事務局 

 

   農政報告 

産業課長は別件の公務に出張していますが、産業課長に代わりま

して農政報告をさせて頂きます。10 月 24 日土曜日、札幌市で開

催されました新農業人フェアについてご報告をさせて頂きます。 

このイベントにつきましては東京の民間会社が開催しています

が、就職先として農業を考える方が必要な情報を得られるイベン

トであります。本町の指導農業士を代表致しまして◎◎◎さん、

北竜メロン生産組合の◎◎◎◎組合長さん、ひまわりスイカ生産

組合の◎◎◎◎組合長さんに御出席を頂き、昨年に引き続き北竜

町として就農相談ブースを出店致しました。当日は農業に興味の

ある方の沢山の来訪が有りまして、その中で 4 人の中がとても本

町農業に興味を示されましたので、簡単ですが 4 名について御紹

介をさせて頂きます。お一人目は鵡川町に現在お住まいの 29 歳

独身女性、来年から本町で農業体験をしてみたいとの考えがあり

ましたので現在連絡を取りながら日程調整をさせて頂いていま

す。34 歳富山県出身の独身男性、現在富良野市の農業体験者滞

在施設で農業系運搬に従事、農繁期に色々な研修されている方、



富良野での研修は来月で終了する。 

交際中の女性と結婚を考えており夫婦 2 人で独立して農業がし

たい。特に野菜類に興味を示され、ひまわりメロン・ひまわりス

イカの両組合長さんの基、多くの話を頂いて現在来年 4 月から 

来て頂けるように日程調整を行っています。25 歳札幌市在住の

独身男性、水稲栽培に大変興味を示され、若いながら農業の担い

手不足を思案され、出来れば後継者のいない農家で研修がした

い。そのまま、そこで独立して農業がしたい。こちらも現在詳細

等を含めて日程調整中です。最後に 20 歳独身男性、函館市在住、

函館市の農業生産法人に勤めています。話を聞くと高校卒業と同

時に勤め始めていますが、その法人が何も教えてくれない、2 年

経っても機械の乗り方も知らない。帰りまして北海道農業会議に

確認したところ、その法人は従業員・研修生のクレームが多い。

北海道農業会議としても指導を行っている法人でした。現在話が

スムーズに進んでいまして、来月に本町に来てもらいまして実際

にどう言う町か知ってもらう。今、法人で研修を行うことで調整

が進んでおります。昨年は初めて新農業人フェアに出店をして 

ご夫婦で 1 組、農業体験実習生で 1 名、この 4 月から来ており

まして、委員皆様もご存じの実習生は実習期間中にご縁がありま

して来月に本町の農業者と入籍される予定であります。その様な

ことも有りますので、この 4 人の方にも北竜町に来て頂きまして

ﾌｫﾛｰｱｯﾌﾟしながら進めていきたいと思いますし、機会があれば、

又委員会の場で報告させて頂きます。長くなりましたが農政報告

を終わります。 

 

議 長 

 

 

ただ今の農政報告に対し、質問・意見がありませんか。 

無ければ、農政報告を終わります。 

 

委員 

 

 【異議なしの声】 

議 長 日程第 4 議事参与の制限は、今総会ではありません。 

 

議 長 日程第５の委員会動静報告については、議案書２ページの通りで

す、お目通し願います。 

 

議 長 本日の案件は報告 1 件・議案２件です。 



 

議 長 

 

       報告 

日程第 6、報告第 27 号、農地法第 3 条の３第 1 項による届出に

ついて  を事務局より説明致します。 

 

事務局 【議案書３～７㌻の朗読等・資料１～４図面で説明】 

 

議 長 それぞれ所有者の死亡による相続で御座います。1 件だけあっせ

んがありましたが、権利をそれぞれ相続した案件です。質問等は

ございますか。 

 

議 長 無ければ、承認として宜しいですか。 

 

 

委員 

委員承認 

 異議なしの声 

 

議 長 日程第 6、報告第 27 号、 

農地法第 3 条の３第 1 項による届出について は、報告のとお

り承認致しました。 

 

 

議 長 

 

  議  案 

日程第７、議案第１７号、現況証明書の交付について  を事務

局から説明致します。 

 

事務局  【議案書 8～11 ㌻の朗読等・資料５～７㌻で説明 

現況の農用地・宅地に合わせての証明】 

 

議 長 2 件は売買に伴う地目の整理・変更を必要としております。3 件

目は 6 月・8 月の農地パトロールの際にも話をしておりご理解な

さっていると思います。ただ今の説明に、質問等は御座いますか。 

 

委員  【質問、意見無し】 

 

議 長 

 

無ければ提案の通り決定することとして宜しいですか。 

委員  異議なしの声 

 



議 長 承認を受けまして、日程第７、議案第１７号、現況証明書の交付

について は提案の通り決定と致します。 

 

 

議 長 

 

  議  案 

続きまして日程第８、議案第１８号、農地法第 3 条の規定による

許可申請について を事務局から説明を致します。 

 

事務局  【議案書 12・13 ㌻の朗読等・資料 8・9 ㌻で説明】 

 

議 長 今の説明のとおり河川敷地の払下です。質問等は御座いますか。 

 

委員 

  

【質問、意見無し】 

 

議 長 

 

無ければ提案の通り決定することとして宜しいですか。 

委員  異議なしの声 

 

議 長 それでは、日程第８、議案第１８号、農地法第 3 条の規定による

許可申請について は提案の通り決定しました。 

 

議 長     閉会 

以上で、本日の日程、議案の審議については全て終了しました。 

 

議 長 

 

それでは、以上をもちまして、 

北竜町農業委員会第１０回総会を閉会いたします。 

  

 

 

 

  議  長  

  

  

  1 番委員  

  

  

  2 番委員  

 


